

general de los miembros y la falta de ánimo para hacer nada».

«Se manifiesta por la inercia en todos los órganos y ocasiona continua somnolencia. Los atacados solo quieren permanecer echados sin ganas de levantarse, inapetito y sin querer ver á nadie».

Pues si este mal llega á España, no es enfermedad extraña la de eso que así se pega; aquí todos, sin patraña, la tienen aunque se niega. En los órganos descreencia, hasta en los legislativos, y continua somnolencia y además inapetencia por falta de... aperitivos. No hay duda que el nuevo mal aquí es cosa natural y roba toda alegría: Eso es *holgazaneria* que puede ser *nacional*.

Leo y corto:

«En Manzanillo, donde recientemente ha hecho una excursión, ha sido apedreado por las turbas, el célebre cabecilla Máximo Gomez».

El hecho no nos extraña; por que los cubanos están convencidos de que Máximo Gomez no hizo más que llevarlos de Herodes á Pilatos.

Y por lo tanto el odio y la pedrea son tan merecidos como el fin que tuvo Judas.

Juan Tijeras.

LA VOZ DEL PAPA

He aquí los párrafos que tomados de la última Encíclica de S. S. León XIII, se refieren á la libertad, la instrucción y la ciencia en frente del problema social.

«Ante la inmensidad de los males que agobian á la sociedad y de los peligros que la amenazan. Nuestro deber exige que Nos advirtamos una vez mas á los hombres de buena voluntad, sobre todo á los que ocupan las posiciones mas altas, y que les conjuremos, como Nos lo hacemos en este momento, á reflexionar en los remedios que la situación exige y á aplicarlos sin tardanza con previsorá energia.

Ante todo es preciso preguntarse cuáles son estos remedios y escrutar su valor. La libertad y sus beneficios, he aquí lo primero que Nos hemos oido subir hasta las nubes; en ella se preconizaba el remedio oberano, un incomparable instrumento de

paz fecunda y de prosperidad. Pero los hechos han demostrado luminosamente que no posee la eficacia que se le atribuye. Los conflictos económicos, las luchas de las clases se encienden y hacen erupción por todos los lados, y no se ve ni aun brillar la aurora de una vida pública donde reinara la calma. Además, y todos pueden comprobarlo, tal como se entiende hoy, es decir concedida indistintamente á la verdad y al error, al bien y al mal, la libertad no ha conseguido sino rebajar todo lo que tiene de noble, de santo y de generoso, y abrir mas ampliamente el camino al crimen, al suicidio y á la turba abyecta de las pasiones.

Se ha sostenido también que el desarrollo de la instrucción haciendo á las multitudes mas políticas y mas ilustradas bastaría para precaverlas contra sus tendencias malsanas y para mantenerlas en los límites del derecho y de la probidad. Pero acaso una dura realidad no nos hace tocar con el dedo todos los dias para que sirva una instrucción á la cual no acompaña una sólida instrucción religiosa y moral? Se basa sobre todo en los errores que un periodismo sin freno no teme sembrar á manos llenas y que, depravando á la vez la inteligencia y la voluntad, alimentan en la juventud ese espíritu de orgullo y de insubordinación que turban tan frecuentemente la paz de las familias y la tranquilidad de las ciudades.

Se habia puesto también mucha confianza en los progresos de la ciencia. En realidad el siglo último los ha visto bien grandes, bien inesperados y bien maravillosos seguramente. Pero ¿es tanta verdad que estos progresos nos hayan dado la abundancia de frutos, plena y reparadora, que el deseo de tan gran número de hombres esperaba?

Sin duda el vuelo de la ciencia ha abierto nuevos horizontes á nuestra inteligencia, ha agrandado el imperio del hombre sobre las fuerzas de la materia, y la vida en este mundo se encuentra dulcificada en muchos aspectos. Sin embargo, todos sienten, y muchos confiesan, que la realidad no ha estado á la altura de sus esperanzas.

No se puede negar, cuando se tiene en cuenta el estado de los ánimos y de las costumbres, la estadística criminal, los sordos rumores que suben de abajo y el predominio de la fuerza sobre el derecho.

Para no hablar todavía de las muchedumbres que son presa de la miseria, basta

arrojar una mirada superficial sobre el mundo para comprobar que una indefinible tristeza pesa sobre las almas y que un vacío inmenso existe en los corazones. El hombre ha podido sujetar á la materia; pero la materia no ha podido darle lo que no tiene, y en las grandes cuestiones que se refieren á nuestros mas elevados intereses la ciencia humana no ha dado contestación; la sed de verdad, de bien, de infinito que nos devora no ha sido satisfecha, y ni las alegrías y los tesoros de la tierra, ni el crecimiento de las comodidades de la vida, han podido adormecer la angustia moral en el fondo de los corazones.

León XIII.

(De la última Encíclica).

IMPORTACIÓN DE PLOMO EN INGLATERRA.

Durante el mes de enero último se han importado en Inglaterra 23.846 toneladas de las procedencias siguientes:

De España.	8.987
De Australia.	7.917
De América (U. S.).	4.797
De Alemania.	753
De Francia.	202
De Bélgica.	165
De Holanda.	65
De Belgal.	11
Total.	22.897

Del mes de enero de los últimos 3 años, el del actual es el que mas plomo ha introducido en Inglaterra; pues en 1901 se importaron 18.198 y 206.282 en 1900.

El precio medio fué 10-11-4 libras esterlinas en el mes que reseñamos, contra libras esterlinas 15-18-9 y 16-6-0 en el de los dos años últimos, diferencia que por sí sola, á pesar de la mayor exportación, pone de manifiesto la crisis que atravesamos.

El precio medio de la plata en barras fué de peniques 25 11/16 en el pasado enero, contra peniques 29 y 27 5/16 en enero de 1901 y 1900; el de la plata fina fué de 27 11/17 peniques en el mes de enero del año actual.

EL PRESUPUESTO DE MARINA

Hablan los periódicos de proyectos que suponen estudia el ministro de Marina, sobre organización de arsenales, construcción de barcos y reformas en todos los servicios de la Armada.

Estos asuntos de Marina tienen todos los años, y á veces cada dos, sus dias de moda, aquéllos en que el precepto constitucional impone la necesidad de votar los gastos y los ingresos del Estado. Entonces se ofrece enmienda para lo porvenir á cambio de que se pasen los abusos del presente, y una vez esto conseguido, los ministros de Marina y los gobiernos evitan cuidadosamente, no ya la resolución, sino el estudio del magno problema de nuestra potencia naval.

Dicese que ahora va de veras la reconstrucción del duque de Veragua. Así lo quiere Dios; porque la urgencia de acometer la empresa es tal, que va haciendo temeraria la demora. El nuevo presupuesto de Marina no puede ser una prórroga del que rige, porque esto sería invitar á la nación á que siguiera arrojando al agua los millones de pesetas que se consignan para los gastos de la Armada de guerra.

Necesita España tener un poder naval acomodado á su defensa, y necesita tenerlo pronto. El *statu quo* es la indefensión con todos sus peligros, y además con el engano que supone hablar de construcciones de barcos que jamás se terminan ó que luego no sirven para navegar.

Chica ó grande, hay que hacer una flota con arreglo al programa que se adopte para la defensa de que estamos necesitados y el respeto que debemos inspirar. Y esta labor no es compatible con el actual sistema de construcciones, en el que se mira menos al mar que á la tierra y se piensa mas en justificar el arsenal, la junta, la comisión y el centro que en dotar á la Marina de barcos dignos de ella y útiles para el país que los paga.

Se impone un cambio radical del sistema hasta ahora seguido en todo cuanto con la Marina se relaciona. Está á la vista el resultado logrado con aquellos procedimientos de repartir entre los puertos del litoral ó los astilleros del Estado las construcciones navales, sin otro propósito que atender las exigencias locales ó la crisis obrera más ó menos efectivas.

Hay que acometer de una vez y con resolución que no desmaye ante exigencias de ninguna clase la creación de una Marina de guerra. La nación sabe que necesita estar representada y defendida en los mares. Para esto habrá derecho á pedir sacrificios; para esto se contará con el concurso de muchas voluntades, porque renunciar á nuestra condición marítima sería renunciar á la vida.

Elixir Callo

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia la clorosis, conoalecencias, dispepsias, (ligeros de digerir) raquitismo crecimiento de torozos y demás afecciones que reconocen por causa un estado de debilidad general, se curan pronto tomando el creditadísimo Este notable medicamento

recomendado por muchos médicos del extranjero, se vende en Gerona en las acreditadas farmacias de José María Pérez y D. E. Vives.

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces, que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito farmacia CALLOL Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

El presupuesto que va á presentarse será el último del partido liberal. La ocasión no ha de reproducirse, y no puede, por tanto, desperdiciarse.

UNA VISITA DEL PAPA A LONDRES

Con motivo del Jubileo pontificio inserta el *Daily Mail* curiosos detalles sobre la visita que hizo el Papa León XIII á Londres en la primavera de 1846, cuando era solamente el arzobispo Pecci.

«El *Grad old man* del Vaticano—dice el periódico inglés—es el único Pontífice que ha paseado en Picadilly y que ha ocupado un asiento en la tribuna de extranjeros distinguidos (*Distinguished Stranger's Gallery*) de la Cámara de los Comunes.

Durante su visita al Parlamento británico tuvo ocasión de oír los discursos de Daniel O'Connell, el jefe del partido irlandés en aquella época.

El arzobispo Pecci permaneció en Londres todo el mes de Febrero de aquel año, alojándose durante los primeros días en la Embajada del Brasil. Luego fué á vivir en una casa de Picadilly.

Durante sus paseos por la ciudad visitaba frecuentemente Regent-Street y Hyde Park.

El embajador de Austria le presentó cierto día á lord Palmerston. Asistió á una recepción del *Foreign Office* y á una solemnidad oficial de la Corte, invitado expresamente por la Reina Victoria, quien había tenido ocasión de conocerle en Bruselas cuando desempeñaba aquella nunciatura.

En la época de referencia, monseñor Pecci hablaba bastante bien el inglés, conversando en dicho idioma con lady Leymour, con el doctor Whatly y con el arzobispo protestante de Dublin.

Mientras permaneció en Londres, celebró misa en dos iglesias: en la capilla sarda de Lincoln's Sen Fields y en Saint-Marry, en Moorfields, antigua catedral católica de la capital, que hoy no existe.»

—Ha tomado posesión de su cargo el aspirante de segunda clase de la Secretaría del Tribunal Gubernativo de esta provincia, don Faustino Romano Arellano.

—Ayer llegó á esta ciudad el conocido matador de toros Nicanor Villa (a) Villita, con objeto de organizar una corrida que tendrá lugar en esta Plaza de toros el día 8 del próximo mes de mayo, en la cual, de organizarse, tomarán parte tres espadas de cartel, que torearán seis toros de una acreditada ganadería.

—Ha sido recluso en el Manicomio provincial de Salt, el procesado José Homs, natural y vecino de Tossa.

—Hoy celebrará sesión de primera convocatoria nuestro Ayuntamiento.

—Ha sido aprobada la relación importante 235 pesetas, por gastos de transporte, ocasionados al personal de la Comandancia general de Ingenieros de esta región, con motivo de las visitas hechas durante el mes de febrero último á las obras del fuerte de San Julián de Ramis.

—El domingo por la tarde se reunieron en el salón de sesiones del ayuntamiento los individuos pertenecientes á la Asociación Literaria de esta ciudad, con objeto de tomar acuerdo sobre la disolución ó reconstitución de tan antigua sociedad.

Después de breve discusión, los reunidos acordaron por unanimidad, reconstituir la Asociación previas algunas reformas en el reglamento por el cual se rige; no aceptar la dimisión presentada por la Junta directiva y nombrar vicesecretario de la misma á don Martín Adroher, director del *Correo de la Tarde*.

También por unanimidad se nombró el jurado que debe fallar los trabajos que se presenten obtando á los premios que se concederán en el próximo certamen.

Para formar parte del jurado fueron nombrados: presidente, doctor don Florencio Jardiel, canónigo de Zaragoza; vicepresidente don Buenaventura Roqueta; vocales don Manuel Cazorro y don Joaquin Massa; suplentes don Federico Bassols y don Ignacio Monserrat; secretario, don Esteban Adroher.

Al mismo tiempo podemos dar á los señores socios de la Literaria la seguridad de que dentro dos meses será repartido á los que se hallen al corriente en el pago de sus cuotas, el tomo de los trabajos premiados en el Certámen celebrado en 1900.

El cartel del Certámen próximo se publicará en la primera quincena de junio.

—Hoy se celebrará en esta Audiencia provincial el juicio por jurados de la causa procedente del Juzgado de Figueras, sobre robo, contra José Cañado Pallisa.

Abogado defensor, don José María Vilahur; procurador, don Rafael Masó; ponente, señor presidente.

—Dícese que en virtud del oficio del capitán general de esta región, dirigido al presidente de esta Audiencia, se ha ordenado al señor juez de 1.ª instancia de este partido la instrucción de diligencia con motivo de un suelto publicado por el *Diario de Gerona*, en el cual parece se cometaba la prisión del diario catalanista *La Veu de Catalunya*, señor Prat de la Riba.

Sentiríamos se confirmase la noticia.

—Se ha señalado el día 30 del corriente mes á las once de la mañana, para la adjudicación en pública subasta de la reparación de la carretera de Sta. Coloma á San Juan, kilómetros 36 al 50, de esta provincia, cuyo presupuesto de contrata es de pesetas 60.775'20.

—A un colega le aseguran que ha sido suspendido de empleo y sueldo el director de un centro oficial de enseñanza de esta ciudad, por haber dirigido una carta al ministro de Instrucción pública redactada en francés.

—El ministro de la guerra tiene en preparación los proyectos siguientes:

Suprimir los regimientos de reserva de infantería y caballería y los depósitos de

artillería, doblando, en cambio, el número de zonas, para compensar aquella supresión.

Crear los terceros y cuartos batallones de infantería y los quintos y sextos escuadrones de caballería.

Organizar la Administración militar y el cuerpo de Sanidad partiendo de la base de cuerpos de ejército.

Se propone también suprimir los parques de artillería, exceptuando los de Cartagena, Mahón, Cádiz y alguna otra plaza fuerte.

Suprimirá también las factorías y reorganizará los batallones de cazadores.

Trata además de reorganizar las plantillas del ejército, reduciendo las plazas de teniente general y de general de división y estableciendo proporcionalidad en los empleos.

En breve se publicarán las instrucciones necesarias para la formación de las comisiones que han de entender en lo relativo á las marchas de resistencia en caballería.

Finalmente, el general Weyler prepara un real decreto, rebajando la edad para el retiro y disminuyendo el descuento en los sueldos.

—El que haya de confiar cualesquiera representaciones, encargar la gestión de asuntos en las oficinas públicas ó autorizar á quien le cobre pensiones ó libramientos, de cualquier clase, dirijase á D. JOSE GUMBAU SERRA, Profesor Normal, Agente de Negocios matriculado y Habilitado de Clases pasivas.

Gerona, Plaza de S. José, 1, Bajos.

AVISO

Una señora viuda desea encontrar dos ó tres caballeros ó dos matrimonios para vivir como en familia. Se admiten con asistencia ó sin ella.

Ciudadanos, 11—2.º

Demostrado por la experiencia

El 98 por 100 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, tengan ó no dolor, se curan con el *Elixir Estomacal de Saiz Carlos*. Pídase siempre *Elixir Saiz de Carlos*, único acreditado, único que cura. Ocho años de éxitos constantes. Exijase en las etiquetas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

PUBLICACIONES

Hemos recibido del señor administrador de las obras de don Benito Pérez Galdós, la nueva y sexta edición de *La familia de*

OBSEQUIO al PUBLICO

Tenemos el gusto de ofrecerle un precioso cuadro de gran tamaño, de 86 por 115 cms., al que acompaña un libro biográfico, que contiene los datos mas culminantes de la Historia de España, titulado

Cuadro sinóptico de los Reyes y Jefes de Estado Español.

Contiene los retratos de los Reyes y Jefes de Estado por orden cronológico, desde Ataulfo, primer rey goda, hasta Alfonso XIII y D.ª María Cristina. Al pie de cada retrato va la firma ó sello respectivo desde que los reyes empezaron á usar de algún signo ó autógrafo en sus documentos.

Dicho cuadro histórico contiene 108 retratos de tamaño 7 cms. de alto por 6 de ancho y varios otros datos de gran interés.

Mmanera que el cuadro resulta una crónica viva de los soberanos españoles.

Son los retratos más exactos y parecidos que se han publicado sacado, por distinguidos artistas, de las monedas, medallas y de los cuadros existentes en los Museos de Estado.

Bastará fijarse en los de este siglo para buena garantía de los demás.

El cuadro sinóptico tiene por orla y ornamento una porción de datos gráficos, curiosos é interesantes, como son: los 49 escudos de las provincias, los 10 escudos regionales, el escudo nacional y el real, 12 coronas heráldicas, 14 cruces honoríficas y las 8 indicaciones de los colores heráldicos.

Tales son los datos históricos que contiene, siendo un precioso y claro resumen de nuestra historia, un tratado de gran utilidad para consulta é instrucción, y muy digno para decorar cualquiera de las habitaciones de todas las familias, toda vez que dicha lámina y libro tienden inconscientemente á retener en la memoria los datos históricos que contienen, debido á lo agradable y distraído que le hacen los 108 retratos.

Las firmas son auténticas, sacadas de antiguos documentos, así como igualmente los escudos, coronas y las grandes cruces honoríficas.

El gran cuadro y libro, pueden adquirirse por el precio total de 2 pesetas con 50 céntimos.

A los señores de fuera que tenga que mandarse por correo certificado, 3 pesetas, que deberán mandar en libranzas en esta Imprenta, plaza del Grano.

León Boch, un ejemplar perteneciente al millar 22.000 á que asciende en la actualidad la venta de esta novela que, corregida esmeradamente y reimpressa en dos tomos, acaba de ponerse á la venta al precio de cuatro pesetas, Hortaleza, 32, Madrid.



ALMUERZO

Tortilla de setas.—Manos de cerdo á la «Saint Menchould».—Conejo en salsa blanca.—Sollo á la jardinera.—Croquetas de ternera.—Postres.

COMIDA

Sopa alemana de cerveza.—Chuletas de carnero empanadas.—Rosca de merluza.—Pérdices á la inglesa.—Biftek con setas.—Chuletas de cerdo galteadas.—Postres.

Manos de cerdo á la Saint Menchould.
—En una cacerola donde se tendrá vino blanco, zanahoria, especias finas, cebolla, sal, tomillo, perejil, laurel y tres ó cuatro cacillos de agua, se ponen las manos de cerdo abiertas por la mitad, para que á fuego lento hiervan por espacio de seis horas. Ya cocidas, y después de sacadas y frías se pasan por manteca, miga de pan y un polvillo de pimienta y se ponen á la parrilla hasta que tomen color. Se sirven tal como quedaron al retirarlas de la parrilla y sin salsa.

Sopa alemana de cerveza.—Desmenuzados unos 250 gramos de pan, se frie en manteca fresca, así que vaya tomando color se añade un cuartillo de cerveza doble y otro de vino tinto bueno, agregando canela, azúcar claro y una corteza de limón picada. Después de unos ligeros hervores, viértase en la sopera, en la que se habrán colocado unas cortezas de pan frito.

León Loty.

(Prohibida la reproducción).

Teatro Principal

COMPANÍA CÓMICO-DRAMÁTICA

Función para hoy 8 de abril de 1902.

(6.ª de abono).

La bellísima comedia en tres actos, DON TOMÁS, y estreno de la chistosa comedia en un acto, LA PRAVIANA.

A las 8 y media.

Boletín religioso

SANTO DE HOY

Stos. Dionisio y Amancio obs,

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos.

El rabioso dolor de muelas careadas

Su único y sorprendente remedio, al minuto y sin riesgo.

EL AIBAF SERDNA

Invencción de Andrés Fabiá, farmacéutico premiado de Valencia.

Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito destruyendo al propio tiempo la fetidez que la carie comunica al aliento.

Este remedio no es un preventivo como lo son todos los elixires que se anuncian, sino que combate y vence en el acto á esos dolores, que parece que van á agotar los horrores del sufrimiento.

De venta en esta capital, farmacia de don Joaquin Coll, Rambla de la Libertad, principios y fines de la ciudad, á 2 pesetas bote.

¡INCREDIBLE VERDAD!

Un anillo para caballero, oro de ley, hermosísimo brillante, 50 pesetas; Idem para id. (brillante muy grueso) 100 pesetas; un alfiler para caballero, oro de ley, con espléndido brillante, 25 pesetas; Alfiler idem id. (brillante muy grueso) 50 pesetas; anillo para señoras y señoritas, oro de ley, con hermosísimo brillante, 25 pesetas; un par de pendientes para señoritas, oro de ley, con espléndidos brillantes, 25 pesetas; un par de pendientes para señora, oro de ley, con hermosísimos brillantes, 50 pesetas; Idem para id. (brillantes gruesos) 100 pesetas; un par de pendientes para niñas, (especialidad para verdadero regalo), oro de ley y espléndidos brillantes, 25 pesetas. Oro garantido de ley (18 quilates) y brillantes químicamente perfectos, mas hermosos y de más valor, por su constante brillantez y esplendor, que los verdaderos. **Regalo 5.000 pesetas á quien distinga mis brillantes Alaska** de los legítimos. A todo comprador no conforme con el género, se le devolverá inmediatamente el dinero. Enviar la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, siendo siempre su valor superior al coste. No se hacen descuentos, no se concede representación, no se envía catálogo, ni dibujos, ni muestras. Envío franco de todo gasto en cajita valiente declarados y por correo para toda España é Islas. No se sirve ningún pedido no acompañado de su importe en billetes del Banco de España en carta certificada ó valores declarados. Único Representante General **Sociedad Oro y Brillantes Am. Alaska**.

G. A. BUYAS. CORSO ROMANA, 18, Milán (Italia).

Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salidas y entradas de los correos en esta Principal.

Salidas	Entradas
Para Madrid y Barna. 6:30 y 14:25	De Madrid y Barcelona. 9 y 17:35
Id. Francia. 8:30 y 17	> Francia. 7 y 14:50
Puigcerdá, Ripell, Olot. 11	Puigcerdá Ripoll, Olot. 5
Id. S. F. de Guixols. 8:30 y 17	S. Felin de Guixols. 7 y 14:5
Las Planas Olot, S. Juan. 8:30	Las Planas Olot, S. Juan. 14:14, 0

ANUNCIOS MORTUORIOS

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la Capital.	4'50	ptas. trimestre
Fuera de la Capital.	5	» » »
Extranjero.	15	» » »
Idem un año.	30	» semestre

Todo pago se entiende por adelantado

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., etc.

PEDRO DOMECCQ

Cosechero, Almacanista y Extractor de Vinos Jerez de la Frontera

Casa fundada en 1730.

Autorizada para el uso de las armas reales por Real Orden de 18 de Octubre de 1824.

de aguardiente puro de vino, estilo

COGNAC, FINE CHAMPAGNE

MARCAS: Una, Dos y Tres cepas, y Extra.

PEDID ESPECIALMENTE

Cognac de «Pedro Domecq»

en todos los cafes, casinos, circulos, fondas, hoteles y restaurantes, exigiendo las etiquetas UNA, DOS, TRES CEPAS, EXTRA y FUNDADOR, con su escudo de armas.

Sociedad Franco-Española de envases cilindricos

Esta Compañía tiene diversas patentes francesas, inglesas y españolas, para distintos procedimientos de su fabricación. Tiene la especialidad en las POLEAS DE MADERA record por transmisión. Este sistema de poleas, nuevo completamente, que esta Sociedad ha comenzado á fabricar por su procedimiento patentado, supera á cuantas análogas se usan hasta el día por su ligereza y resistencia, y por la enorme economía que representa su empleo.

Esta Sociedad es la que ha introducido en España la fabricación de ASIENTOS Y RESPALDOS DE SILLAS.

Fábrica, PASAJES (Guipúzcoa.)

APRENDIZ Se necesita uno en la imprenta de este diario.